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青年报记者 沈梦雪

本报讯 上周末，为期三天的第

十二届上海理财博览会吸引了1 7.2

万市民前来观展。在此次参展的平台

企业中，虽然传统的金融机构仍然占

据大半江山，但从现场人气来看，

P2P、三方财富管理机构等新兴金融

平台同样吸引投资者目光。

新金融势力崭露头角
记者在本届理财博览会上发现，

今年投资理财服务机构更加齐全，不

仅有代表传统金融的银行、保险公

司，也有代表新金融的互联网企业。

据主办方统计，在近300家展商中，

P2P及互联网金融企业占1 52家。这些

新型的金融行业在本届博览会上表

现同样抢眼。

比如，国资P2P保必贷在此次博

览会上一度吸引了不少投资者关注。

据了解，作为沪上首个具有国资背景

的P2P公司，从9月9日上线第一个项

目截至1 0月29日，保必贷已经为1 0家

上海中小企业完成3500万元的融资，

最高额度500万元。

而在博览会期间40多场的理财

讲座里，巴曙松、连平等财经名家学

者纷纷到场谈到了对于互联网金融

的看法。交通银行首席经济学家连平

就认为，互联网金融是依托互联网的

工具，实现资金融通、支付和信息中

介等业务的一种新型金融方式，事实

上也就是运用互联网的技术开展金

融活动的一种新的金融业态。

市民理财日趋稳健
与前几年相比，越来越多的观展

投资者意识到，在保值的基础上追求

财富的稳定增长比盲目追求快速增

值更为重要。记者在走访中发现，收

益率已不再是观展市民热切关注的

唯一重点。在对新产品表现出较高关

注度的同时，观展投资者对投资产品

口碑、担保、风控以及流动性的关注

也日益加重，同时，观展市民的理财

观念也越发成熟健全，不少参展投资

者表示，已不再简单将理财等同于投

资赚钱，而是更加重视家庭财务的整

体配置及需求规划。

而一些理财平台也已将重点转

向了上述需求。比如，宜信财富在此

次博览会期间设置了“ 专业理财师一

对一问诊”活动，已经获得了一定的

成熟客户群。位于现场的宜信财富相

关负责人告诉记者：“ 相比于产品宣

传，宜信财富更将金博会看做是一个

桥梁，让企业深入投资者中间，充分

了解投资者需求。另外，宜信财富上

海分公司新天地财富管理中心也已

于近日开业，市中心的地理位置令客

户前来了解、体验提供了方便。”

投资时注意分析风险
从本届博览会上可以看出，互联

网理财的大门已向投资者们打开。那

么该如何选择安全可靠的平台产品

呢？银率金融研究中心主任殷燕敏向

记者指出：“ 从风险角度来看，具备

银 行 背 景 的 平 台 风 险 系 数 相 对 较

低。而独立的专业理财平台由于没

有严格的资质审核流程以及风控管

理要求，相对而言投资风险较高。建

议投资者注意分散风险，从产品的

选择和平台的选择两方面入手，尤

其是对P2P、票据理财的投资，不仅

存在平台不安全的风险，即使是运

行较好的平台，也存在产品本身的

违约风险，投资比例不宜太高，应控

制在50%以下。

巨玺财富日前受邀参加了第十二

届上海理财博览会。据介绍，巨玺财富

秉承中国古老文化精髓，借鉴西方信用

体系与金融实践，致力于打造为不同领

域行业规模的企业提供全方位的金融

服务及个人资产管理综合金融信息服

务平台，用实际行动帮助和支持更多人

改善生活。 青年报记者 沈梦雪

青年报记者 沈梦雪

本报讯 上海市浦东新区陆家嘴

金融贸易区管理委员会（ 以下简称

“ 陆家嘴管委会”） 近日正式发布

《 陆家嘴互联网新兴金融产业园暨创

新孵化基地配套措施》，将在陆家嘴

地区全面扶持互联网新兴金融。年底

还将推出陆家嘴金融城改革方案。

在这份简称为“ 陆九条”的报告

中显示，配套措施从园区业态、办公

场所、市场准入、财力扶持、政策支

持、创新奖励、行业自律、创业指导、

交流平台、孵化措施和人才服务等方

面明确了对园区企业的支持。重点支

持陆家嘴金融贸易区范围内目前市、

区级政策没有覆盖的互联网新兴金

融企业。其中，明确产业园重点发展

基于互联网及移动通信、大数据、云

计算、社交平台、搜索引擎等信息技

术，实现资金融通、支付、结算等金融

相关服务的金融业态，主要集聚互联

网金融、第三方支付、对冲量化、私募

基金、财富管理、融资租赁、融资担

保、小额贷款、商业保理、金融服务、

各类金融机构子公司等新兴金融企

业，以及对上述企业有控制力的金融

类投资控股公司，为金融机构提供资

讯、评级、评估、征信、咨询等专业服

务的机构。

作为上海市核心区各项政策的补

充和完善，“ 陆九条”将重点支持陆家

嘴金融贸易区范围内目前市、区级政

策没有覆盖的互联网新兴金融企业。

也即，凡是在陆家嘴金融贸易区31.78

平方公里之内，无论是入驻创新孵化

期或是自由选址的上述企业，都将同

等享受“ 陆九条”的优惠政策。

在新兴金融方面，目前浦东新区

已有第三方支付平台机构24家，占全

市45%。有362家基于互联网提供的财

富管理机构，473家通过互联网专业

提供的金融咨询的服务企业，以及28

家以上规模的P2P的融资平台。

青年报记者 孙琪

本报讯 日前，由金瑞期货有限

公司主办、上期所支持的“ 201 4中国

有色金属指数期货及商品期货ETF论

坛”在深圳举行。

上期所总经理助理党剑在会上

表示，今年是上期所“ 二五规划”的

第二个年头，“ 创新驱动、转型发展”

是上期所未来几年的发展主线。上期

所将继续推动上期有色金属指数期

货上市交易，大力支持各类机构开发

挂钩商品指数的资产管理产品和风

险管理工具。他表示，在全球范围内，

商品ETF正逐步成为资产管理行业的

战略配置工具，中国的商品期货ETF

也将拥有光明的前景。

金瑞期货有限公司总经理卢赣

平表示，商品指数化投资已成为投资

者参与商品期货市场的国际主流方

式。目前，中国商品指数化投资还处

于起步阶段，但近年来在相关各方的

共同推动下，我国商品指数化投资的

发展进程明显加快，特别是随着证监

会《 公开募集证券投资基金运作指引

第1 号》即将发布，商品指数化投资

时代的大幕已经开启。

中国期货保证金监控中心信息规

划部吴文豪介绍了该中心编制的、以

产品设计标的为最终目标的实时期货

指数。他表示，随着商品指数的市场关

注度不断提升，监控中心希望与市场

各方形成合力，为商品指数期货和商

品期货ETF早日问世共同努力。

青年报记者 沈梦雪

本报讯 近日，上海市江苏商会

第二次会员代表大会正式召开，600

名会员代表出席会议，共同探讨新时

代苏商精神。本次大会审议通过上海

市江苏商会第一届理事会换届方案、

工作报告、财务报告、章程修改方案、会

费调整方案，选举产生了第二届理事

会成员、监事。同时，新一届理事会选举

产生了第二届商会负责人，黄志伟连

任商会会长，月星集团董事局主席丁

佐宏当选商会执行会长。大会同期还

举行了“ 迎接互联网时代，勇于创新和

转型”主题苏商论坛。中国移动互联网

产业联盟秘书长李易和著名财经评论

人周贵银分别作了演讲，探讨传统企

业在互联网时代的转型方向。

青年报记者 沈梦雪

本报讯 日前，浦发银行、上

海张江高科技园区管委会、凤凰网

联合在沪举办201 4年中国科技金融

高峰论坛。全国人大常委、全国人大

财经委副主任委员辜胜阻，上海市

市委常委、常务副市长屠光绍等出

席论坛。

浦发银行在此次论坛上倡议组

建“ 中国科技金融天使联盟”，该联

盟将整合政府部门、科研机构、天使

投资基金、创投基金、股权基金、券

商、交易所等各界力量，结合浦发硅

谷银行科技金融发展经验，打造全方

位、综合化科技金融服务平台，服务

科技型企业成长全程。

今年，浦发银行在业内率先推出

“ 科技小巨人”金融服务体系。截至

三季度，浦发银行服务的科技企业数

量已经突破1 万户，累计培育各板上

市企业超过200家，搭建超过1 00个合

作平台，为科技型企业提供的授信支

持已经超过1 200亿元。

“ 网络金融”成博览会最大亮点

资产管理服务改善更多人生活

外地P2P平台热搅上海滩

青年报资料图

“ 陆九条”助互联网金融发展

上期所：将继续推动
上期有色金属指数期货上市交易

江苏商会探讨新时代苏商精神

浦发牵头组建“ 天使联盟”

在此次博览会上记者留意到外地

的P2P企业组团参照进入上海，比如广

州互联网金融协会就携PPmoney、融

科贷、信融财富等企业就亮相本届理

财博览会，其中PPmoney理财平台经

营模式颇具特色。

据 PPmoney 现 场 负 责 人 介 绍 ，

PPmoney在小贷资产交易过程中嵌入

产权交易所。交易所对交易资产和交

易过程作出监管，目的是让小贷资产

交易过程更加透明化。“ 目前交易所

设置最为广泛的是‘ 6重防火墙’，而

PPmoney在此基础上，新增债权转让、

小 贷 公 司 补 充 回 购 两 重 保 障 。 ”

PPmoney CEO 胡 新 说 道 。 目 前

PPmoney合作交易所包括达到9家，渗

透华南、西南、西北、华中等地，明年

有望全国开花。截止至2014年10月31

日，交易额已经突破32.6亿。

青年报记者 孙琪


